
 

 

证券代码：688276                                   证券简称：百克生物 

 

长春百克生物科技股份公司投资者关系活动记录表 

 

编号：2025-001 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研     分析师会议 

媒体采访         业绩说明会 

新闻发布会       路演活动 

现场参观 

其他 

参与单位名称

及人员姓名 

平安证券、昆仑信托、明毅基金、南方基金、湘财证券、泓

德基金、 

时间 2025 年 2 月 20 日 

地点 董事会秘书办公室 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书张喆 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

以往机构调研中重复问答，本次活动披露文件中未做介

绍。 

1.2024 年公司整体经营情况？ 

答：经公司财务部门初步核算，公司预计 2024 年年度实现归

属于母公司所有者的净利润为 20,000.00 万元到 24,000.00 万

元，预计公司 2024 年年度实现归属于母公司所有者的扣除非

经常性损益的净利润为 19,779.00 万元到 23,779.00 万元，具

体情况详见公司于 2025 年 1 月 24 日在上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）披露的《长春百克生物科技股份公司 2024

年年度业绩预告的公告》（公告编号：2025-003）。 

2024 年前三季度，公司水痘疫苗收入略有上升；带状疱

疹疫苗销售收入下降较多。 

2.公司整体利润较去年下降的主要原因？ 



 

 

答：2024 年，受民众疫苗接种意愿降低，市场需求减少等因

素影响，营业收入及净利润同比下滑。此外，由于目前大众

对健康知识、疾病危害及疾病预防的认知不足，带状疱疹疫

苗等疫苗产品销售、使用受到较大影响。为此，公司积极应

对以上不利因素，通过拓宽宣传渠道等方式，努力提升终端

客户对带状疱疹等疾病、疫苗的认知度以及接种意愿。 

3.公司后续是否会考虑调整疫苗价格？ 

答：目前公司各疫苗产品价格未进行调整，公司持续关注市

场情况，结合市场调整营销策略。 

4.公司认为未来几年国内带状疱疹疫苗的行业竞争格局会是

怎样的状态？ 

答：随着人口老龄化程度的加深，成人疫苗特别是适用于老

年人的疫苗需求也在不断增加，国内以带状疱疹疫苗等为代

表的成人预防接种市场空间广大。由于目前大众对健康知识、

疾病危害及疾病预防的认知不足，包括带状疱疹疫苗在内的

疫苗产品的使用远远不能达到预防疾病传播、提升人群整体

健康素质的目的。当前最主要的工作是加大大众健康知识普

及和宣传工作力度，引导受种者通过科学的方法提升健康素

质，预防疾病的发生和传播，而疫苗的使用是疾病预防最有

效的手段之一，这需要广泛的参与和较长的时间过程。同样，

带状疱疹疾病知识的普及和宣传不是一朝一夕的工作，也不

是少数机构或者厂家所能完成的，随着新厂家的加入，必将

投入更多的资源和精力，不断提升受种者的认知，逐步提升

市场容量，并创造出更好的经济效益和社会效益。 

5.公司产品的出海情况？  

答：公司高度重视国际市场开发工作，疫苗产品已陆续销往

印度、印度尼西亚、巴基斯坦、加纳、阿富汗等国。2024 年，

在原有国际市场基础上，开拓了新的出口国家和地区，水痘

疫苗新增出口至阿富汗；带状疱疹疫苗实现首次出口至哥伦



 

 

比亚。此外，公司持续推进俄罗斯、中东等地区的产品注册

工作，随着国际注册及市场开发工作的有序开展，将为后续

进一步提升国际市场的销售份额及占有率奠定坚实基础。 

6.在研产品都有哪些，目前都到哪个阶段？ 

答：公司积极推进各在研项目进展，进一步夯实基础，截至

目前，多个在研管线产品取得关键进展： 

鼻喷流感减毒活疫苗（液体制剂）上市许可申请已获得

受理，生产现场和临床试验现场检查已完毕； 

全人源抗破伤风毒素单克隆抗体启动 I/II 期临床研究，

目前正在进行Ⅰ期临床试验； 

全人源抗狂犬病毒单克隆抗体正在进行 II 期临床试验； 

II 型单纯疱疹病毒 mRNA 疫苗、冻干 b 型流感嗜血杆菌

结合疫苗临床试验申请获得批准； 

重组带状疱疹疫苗、佐剂流感疫苗已提交 Pre-IND（新药

临床试验申请前会议），并已获得反馈。 

此外，公司持续推进吸附无细胞百白破（三组分）联合

疫苗 III 期临床研究和冻干狂犬疫苗（人二倍体细胞）I 期临

床研究的准备工作；推进呼吸道合胞病毒疫苗、重组人源抗

呼吸道合胞病毒单克隆抗体注射液、阿尔茨海默病治疗性疫

苗、肿瘤治疗性疫苗等多个研发项目的临床前研究工作，不

断完善公司产品结构，持续增强核心竞争力。 

7.公司高管团队的变化情况？ 

答：公司高级管理人员于冰先生因其个人原因辞去公司第六

届董事会董事、副总经理职务，并已妥善交接工作，目前公

司营销团队运转正常，于冰先生的离职不会对公司的生产经

营产生不利影响。 

8.公司对传信生物后期的增资安排以及投资对公司资金的影

响？传信生物 mRNA 疫苗管线的进展？ 

答：公司与传信生物按照一次定价、分期实施的原则，根据



 

 

传信生物项目研发进度，分步对其进行增资及股权收购，并

最终持有其 100%股权。截至目前，传信生物 mRNA 疫苗管

线整体研发进展良好，各方一致确认传信生物已按照原《投

资协议》及《补充协议一》的约定完成二期增资里程碑。具

体情况详见公司于 2025 年 1 月 24 日在上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）披露的《长春百克生物科技股份公司关于

签订投资协议暨对外投资进展的公告》（公告编号：2025-

002）。 

根据《二期增资协议》，二期增资款将根据传信生物项目

开发需求进行分期支付，公司资金能够满足生产经营及投资

需要。 

 

附件清单 无 

日期 2025 年 2 月 21 日 

 

 


